
   007  Par où faut-il passer ? 
 

 « S’il vous plaît, par où faut-il passer pour rejoindre  

l’Avenue des Eglantiers ? » 

Rien n’est plus difficile que d’indiquer son chemin à quelqu’un si sa 

destination n’est pas la porte d’à côté. 

On a beau, à grand renfort de gestes, tracer dans les airs le parcours à 

suivre. 

Une fois que vous avez dit qu’il faut franchir deux carrefours, tourner à 

gauche, puis à droite, puis de nouveau à gauche... le malheureux qui 

vous écoute est juste bon pour les cent premiers mètres,; après quoi il est 

tout aussi perdu qu’avant. 

En réalité, il n’y a qu’une manière efficace de dépanner l’étranger dans 

cette situation délicate, c’est de lui dire :  

« Suivez-moi ! » 
Les itinéraires de la vie ne sont pas si simples non plus. C’est pourquoi 

Dieu lui-même s’est mis en chemin.  

Comme ça, a-t-il pensé, ils auront mieux que des idées: 

 ils auront un guide. 

Cela ne rend pas forcément le chemin facile,  

ça le rend lumineux. 

Noël ce sont les explications remplacées par la Présence ! 
 

A vous et à tous ceux qui vous sont chers, 

Joyeux Noël ! 
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